

(NUMERO 3298. = SU PRECIO 6 CUARTOS.)

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 11 DE AGOSTO DE 1825.

SAN TIBURCIO Y SANTA SUSANA, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de San Lorenzo.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 5 h. y 9, y se oculta à las 6 h. y 51'

AFECCIONES METEOROLOGICAS DE ANTES DE AYER

Épocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	29, 9, 32.	76. 5	O.	Claro
A las 12 del dia.....	29, 9, 20.	77. 0	ONO	Idem
A las 6 de la tarde....	29, 8, 90.	76 5	NO.	Idem

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar à las 5 h. 42' mad. 2.a Bajamar à las 6 h. 14' tard.
 1.a Altamar à las 11 h. 57' mañ. 2.a Altamar à las 12 h. 26' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Habiendo dispuesto el Exmo. Sr. Capitan general de Andalucia que todos los Sres. gefes y oficiales indefinidos en esta ciudad, y los que en el mismo concepto se halen pendientes de resolucion superior, ademas de la revista de Comisario acrediten personalmente su existencia los dias 15 y 30 de cada mes en el Gobierno militar de mi interino cargo; he dado comision al efecto al coronel D. Diego de Reyes, sargento mayor de esta plaza; y en su consecuencia los espresados señores se servirán presentarse mensualmente à dicho gefe en los dias referidos y en la forma siguiente. De diez à once de la mañana los del arma de artilleria, ingenieros y zapadores; de once à doce los de caballeria y deposito de Osuna y Ultramar, y de doce à dos de la tarde los de infanteria, provincial de Jerez y pendientes de resolucion; y en atencion à que el 15 del corriente es dia festivo solemne se transfere el acto al siguiente 16. Cádiz 10 de Agosto de 1825. = Castillo.

Genova 4 de Julio.

La corbeta que ha conducido á Cerdeña al nuevo virey de aquella isla debe volver dentro de poco para recibir á su bordo los cónsules destinados á residir en los diversos puertos de levante. Se estan preparando en Turín dos coches magníficos, de gusto oriental, destinados uno para el bey de Tunez, y el otro para el bey de Tripoli, con veinte y cuatro caballos de casta piamontesa, acompañados de los palafreneros correspondientes. Estos regalos irán en el mismo buque en que deben embarcarse los cónsules.

Lóndres 15 de Julio.

El 13 del corriente se efectuó en la capilla de Clarendon-Street, en Dublin, una junta general de católicos. Se leyó en ella la memoria de la comision nombrada para examinar los medios de establecer una nueva asociacion catolica, sin violar las leyes existentes. La comision se espresa así en su memoria:

„Estamos resueltos á obedecer una ley, que no podemos respetar, y á dar á nuestros compatriotas el ejemplo de una pronta sumision á este acto de la legislatura, apesar de estar convenidos de que es impolitico. En efecto, hemos encontrado ultimamente en nuestros compatriotas protestantes un apoyo, que merece todo nuestro reconocimiento; pues sus consejos son dignos de ser seguidos respetuosamente por nosotros, y sobre todo los de los ilustres pares que se reunieron en Londres, los cuales han recomendado á los católicos esten firmes, moderados y unidos. Tenemos una plena y entera confianza en ellos y en sus consejos, y estamos resueltos á merecer su proteccion por la prontitud con que siempre nos sometemos á las leyes, por el celo y la actividad para hacer que nuestros compatriotas de todas clases se sometieran igualmente á ellas.

„En consecuencia estamos determinados á recomendar á los católicos de Irlanda se sujeten en lo sucesivo á las disposiciones de la ley, confiando á una asociacion permanente aquella parte de sus asuntos que no sea relativa á resarcir los daños, ó que tenga por objeto obtener un cambio en las leyes actuales, sino de reservar todo lo respectivo á estas medidas para las juntas generales, que no son contrarias al acta del Parlamento.

„Todos los cristianos de las comuniones legalmente reconocidas por el Estado serán admitidos como miembros. La nueva asociacion se ocupará de la educacion de los niños, de la construccion de iglesias católicas, y hará estender obras destinadas á defender la religion católica contra los ataques de sus enemigos.

„Hará compilar las acusaciones intentadas contra los católicos por las diferentes peticiones presentadas al Parlamento durante las últimas sesiones; imprimirá las respuestas, y las distribuirá en los mismos lugares de donde han emanado aquellas.”

Paris 21 de Julio.

El 6 del corriente un viejo campezino de Ekastweiler, aldea situada en las montañas inmediatas a Petit Pierre, se mató de pistoleazo. Este era un usureo. Fué denunciado ante el tribunal de Saverne, en donde convencido de sus estafas fué condenado a perder los intereses de los capitales p estados. Cuando se le hizo saber la sentencia, preguntó si sus hijos tendrían que sufrir alguna pena en el caso de que él muriese. Se le respondió que no, y en seguida fué y se mató.

Idem 22

Se ha hecho un robo muy considerable en casa de un fundidor de Copenhague. El cabildo metropolitano de la ciudad de Anstettuheim le habia mandado hacer los cuatro evangelistas de bronce, de tamaño colosal. El fundidor se apresuró en concluir su obra; y habiendolo verificado a satisfaccion, los puso en su patio para que los viese el público. Mas cual seria su sorpresa á los tres dias al echar ménos dos de los evangelistas, San Lucas y San Mateo? Todas las pesquisas han sido inútiles hasta ahora, y causa estrañeza el que hayan podido llevarse en tan poco tiempo dos estatuas de un peso tan enorme.

Idem 23.

Se habla de una compañía con un capital de 2000 libras esterlinas, para establecer una comunicacion telegrafica entre Liverpool y las demas grandes ciudades mercantiles.

—Ha llegado a Londres un objeto de curiosidad de un genero enteramente nuevo; a saber, un esqueleto animado, un hombre como de unos 40 años, que no tiene absolutamente mas que los huesos y el pellejo. Este cadaver ambulante no toma mas que dos onzas de alimento al dia; pertenece a un coronel de ejército, el cual lo va a manifestar al público.

Idem 24.

Dos ingleses, que se hallan en Ostende, acaban de hacer la apuesta de ir desde aquella ciudad a Gante en seis horas en un bote de cuatro remos. Tres caballeros seguian, como testigos, el bote. Llegó seis minutos antes del tiempo prefijado, y ganaron la apuesta que era de 1.500 francos.

—Habiendo tomado un grande aumento las relaciones mercantiles entre Burdeos y la Habana de algunos años a esta parte, se han establecido paquetes entre dicha ciudad y la colonia española. Ya está de vuelta de su primer viage el paquete número uno. Nos dicen de allí (Burdeos) que hay en el puerto un gran número de buques listos para dar la vela para la Habana.

—He aquí algunos pormenores de la ceremonia de la coronacion del joven rey de Otahiti, la cual se verificó el 21 de Abril de 1824 en

presencia de un inmenso número de personas, que acudieron de todas las islas inmediatas, que forman el archipiélago conocido bajo el nombre de *Islas de la Sociedad*. = Se había levantado para este efecto una plataforma cuadrada de piedra, de 63 pies de alto sobre 57, y encima de ella el trono. Los miembros de la familia real, los gefes, los jueces, los magistrados con la diputación y los misioneros formaron una procesion que marchó con mucho orden. Durante la ceremonia la reunion, sentada conforme al ceremonial prescrito, ofrecia á la vista un espectáculo solemne e interesante. El jóven rey estaba sentado en su trono, en el centro de la plataforma, bajo un dosel. En una mesa inmediata á él estaba la corona, á su derecha la biblia y á su izquierda el código de las leyes; el vaso que contenia el oleo para la uncion estaba delante. = Cuando al jóven rey se le hizo la pregunta: „¿Prometeis gobernar vuestro pueblo con justicia y clemencia, conforme á la palabra de Dios y á estas leyes?“ respondió: „Lo prometo, ayudandome Dios.“ Despues de la uncion le puso la corona en la cabeza el Sr. Nott, misionero, el cual le dijo: „Pomare, yo te coronó rey de Orahiti &c. Despues dicho Sr. Nott pronunció la bendicion siguiente: „Dios poderoso os conceda prosperidad, salud, largos dias, y la gracia de gobernar con rectitud, y con el temor de Dios.“ Concluido esto otro misionero, el Sr. Darlaing, dirigió á S. M. el discurso siguiente: „Rey Pomare, presentamos á V. M. este libro, el objeto mas precioso del mundo. Aqui se halla la sabiduria; esta es la ley de los reyes; en él están encerrados los oráculos de Dios vivo. Bendito es aquel que lo lee, y benditos son aquellos que escuchan las palabras de este libro. Guardady haced las cosas contenidas en él; porque son las palabras de la vida eterna propias para haceros sabio y feliz en este mundo, y aun para aseguraros la salvacion en la eternidad, por la fé en Jesucristo, á quien sea de gloria por siempre. Amen.“ = Despues de la coronacion, la reunion se dirigió á la capilla real para asistir al oficio divino.

CONSULADO.

Por disposicion del Real tribunal del Consulado de comercio de esta plaza debe celebrarse á su presencia á las 11 de la mañana del Sabado 13 del corriente, junta de acreedores á la testamentaria de D. Policar-me Alvarez, á fin de que se haga nombramiento de sindico por quanto no ha aceptado su encargo el que fué elegido en la anterior. Cadiz 8 de Agosto de 1825.

TEATRO. = Segundo abono: fansion 9.ª = *Escipion en Cartago* (ópera seria, italiana, en dos actos, música del maestro Mercadante, exornada segun exige su argumento) = A las 8.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.